

GAZETA DE MADRID

DEL LUNES 30 DE MARZO DE 1812.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Washington 26 de enero.

Dícese que los indios han pedido la paz, y que han entregado el Profeta y su hermano al general Harrisson.

Del 28.

Se asegura que Mr. Forster ha pasado una nota á nuestro gobierno, pidiendo una respuesta categórica á esta pregunta: ¿si nuestros preparativos de guerra se hacen con la mira de invadir algunos establecimientos de S. M.?

En caso que se verifique el rompimiento con Inglaterra, 5000 hombres se han ofrecido á tomar las armas para apoderarse del alto y baxo Canadá, sin ocasionar gasto ninguno al gobierno. Los que han hecho esta oferta son los jóvenes de la Montaña-Azul, los colonos de Massachusset, Vermont, Nueva-Hampshire, Conetticut y Nueva-York. Si fuese necesario se alistará aun mayor número de hombres.

Mensaje del presidente al senado y á la cámara de los representantes.

„Remito al congreso una carta escrita al secretario de Estado por el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la Gran Bretaña, y la respuesta que se le ha dado. En ella verá el congreso nuevas pruebas de las intenciones hostiles de la Inglaterra, y nuevas razones que confirman una resolución de hacer los preparativos necesarios para defender nuestros derechos. = Firmado = Jaime Maddisson. = Washington 16 de enero de 1812.

La carta de Mr. Forster, de que habla el presidente, es del 17 de diciembre de 1811. En ella se queja de que se haya hecho correr en el público una exposicion falsa de la pretension de la Gran Bretaña, la qual no puede dexar de irritar los ánimos, sin que haya motivo para ello.

„En esta exposicion se asegura, dice el ministro ingles, que yo he pedido de parte de mi gobierno que el de los Estados-Unidos permitiese la importacion de las mercancías inglesas en América, y que ademas forzase á la Francia á permitir la misma importacion en su territorio.”

„Me permitireis, continúa, que observe que yo no he pedido ninguna de estas dos cosas; y si lo habeis creído, sin duda no habeis comprendi-

do el espíritu de mi peticion. Yo no he pedido que los Estados-Unidos permitiesen la importacion que se supone, pues mi gobierno no quiere entrometerse en el régimen interior de una nacion amiga. Tampoco he pedido que los Estados-Unidos obligasen á la Francia á permitir dicha importacion. Lo que únicamente he dicho ha sido que el admitir las mercancías francesas en los puertos de los Estados-Unidos, al paso que se prohibe la importacion de las inglesas, era una distincion que la Gran Bretaña miraba como poco amistosa; y que si continuaba la América observando esta conducta, se veria en precision la Gran Bretaña de hacer otro tanto. Debe tambien observarse que la acta de *no importacion* de los Estados-Unidos no solo prohíbe el comercio ingles, sino hasta la entrada en los puertos de América á los buques de guerra de la Gran Bretaña, al paso que recibe en ellos á los buques de las potencias enemigas de la Inglaterra.”

En el contexto de esta carta añade Mr. Forster: „La Inglaterra se queja de que la América se conforme con las prohibiciones de los decretos de Berlin y de Milan, y que prohibiendo el comercio ingles, permita el de Francia; pero esto no quiere decir que la América debe forzar á la Francia á recibir los géneros ingleses, sino que únicamente tiene por objeto buscar justas represalias contra nuestro enemigo. Si la América quiere comerciar con la Francia, y cree que le importa conservar este comercio, esperamos que exija que la Francia lo respete, como puede exigirlo una nacion neutral; pero si la América renuncia á este derecho, solo la pedimos que se abstenga de proteger el comercio frances, y que no contribuya á que este comercio vaya destruyendo los recursos de la Gran Bretaña.

„Con este motivo os hago saber que he recibido la correspondencia, cuya copia me remitiréis con vuestra carta del 17 de octubre. Mi gobierno no ha hallado en esta correspondencia prueba suficiente de la revocacion de los decretos franceses; y al contrario en las *licencias* que se dan para comerciar con Francia ve una prueba irrefragable de que dichos decretos no estan revocados, pues si lo estuviesen en los términos que se dice, no serian necesarias tales licencias, pues estas solo se conceden para hacer impunemente cosas que estan prohibidas.

„Lo que debe tambien causar mucha admiracion es el que hasta ahora no se haya publicado ningun documento de oficio que anuncie dicha revocacion, y no se comprende qué razon pueda

tener la Francia para no publicar este documento. Pero si tiene alguna razon, que la diga, y tal vez por ella podremos comprehender hasta qué punto se extiende la revocacion de sus decretos. Sin embargo, nos parece que Mr. Russel no tenia este documento quando escribia su carta del mes de julio; y ahora que este ha publicado su correspondencia con su gobierno, nos importa mas que nunca ver este documento, pues por ella se sabe que hasta que el gobierno frances vio la proclama del presidente, no puso en libertad ninguno de los buques americanos apresados despues del 1.º de noviembre, y que aun el 21 de diciembre habian sido apresados otros buques que iban directamente de América á Lóndres."

La respuesta de Mr. Monroe á Mr. Forster tiene la fecha del 14 de enero. Entre otras muchas cosas mui interesantes se lee en ella el pasaje siguiente:

„Os obstináis en sostener que los decretos franceses no han sido revocados, y alegáis por prueba que han sido apresados por los franceses buques americanos despues del 1.º de noviembre, como se ve por la correspondencia de Mr. Russel. Pero en la misma correspondencia teneis una respuesta bien satisfactoria, pues en ella vereis que todos los buques que fueron apresados sin otro motivo que los decretos de Berlin y de Milan, fueron devueltos á los armadores luego que el hecho se puso en claro."

Mr. Monroe concluye su carta con estas palabras:

„Al considerar la conducta del gobierno británico en todos sus negocios, es imposible no echar de ver el espíritu constante de hostilidad que le anima contra los derechos de los Estados- Unidos."

Otro mensaje del presidente al congreso del 17 de enero contiene una carta de Mr. Forster, fecha el 28 de diciembre de 1811, en la qual dice al presidente que el gobierno ingles no piensa en fomentar la insurreccion de los indios, puesto que debe acordarse que el señor Jaime Craig, gobernador de Canadá, avisó á Mr. Morier, por el mes de noviembre de 1810, para que este lo avisase al gobierno americano, como en efecto lo hizo, que se notaba gran fermentacion en las tribus indias, y que temia que intentasen invadir el territorio de los Estados Unidos.

No se contestó á esta carta de Mr. Forster hasta el 9 de enero de 1812, y la respuesta del presidente se reduce únicamente á decir que tiene la mayor satisfaccion en saber que el gobierno ingles no haya contribuido á sublevar á los indios.

Mr. Gallatin presentó al congreso el dia 10 de enero el presupuesto para el presente año. Propone un empréstito de 10 millones de duros para el servicio del año, y dice que será necesario abrir el mismo empréstito algunos años consecutivos. Pero como su sistema es ocurrir con empréstitos á los gastos extraordinarios, es evidente que el que propone no es suficiente, pues las providencias que ha adoptado ya el congreso, y otras que todavía adoptará, ocasionarán un gasto extraordinario anual de 20 ó 30 millones de duros. Suponiendo que el empréstito sea solo de 10 millones, he aquí el balance del cargo y data que Mr. Gallatin presenta:

	Duros.
Gastos en tiempo de paz.....	9.000000
Réditos de un empréstito de 10 millones al 6 por 100, y que pueden mui bien ser al ocho.....	6000000
	9600000
Medios de sufragar estos gastos. Derechos de importacion y de tonelage, según la tarifa actual. Derechos adicionales de 10 por 100. Derecho sobre la sal. Venta de tierras de la Union. Imposicion directa sobre tierras y esclavos. Derecho sobre el aguardiente fabricado en América. Sobre el azúcar refinado. Derecho de licencia para vender por menor estos articulos. Idem para vender á subasta. Derechos de escrituras. Sello.....	11.000000
Debe descontarse por recaudacion.....	7,00000
Cantidades incobrables.....	6500000
	1.400000
Suma igual.....	9.600000

En los años siguientes será preciso aumentar los derechos para pagar los réditos de los nuevos empréstitos, y al mismo tiempo dexar que se acumule el capital de la deuda pública.

Y en atencion á que en este presupuesto no se ha tratado de medios para mantener los 25000 hombres de tropas de línea, y los 5000 voluntarios, se cree que para ocurrir á los gastos de este año serán necesarios 30 millones de duros mas que en los anteriores.

El bill para levantar 50000 hombres de milicia ha sido adoptado. Las gazetas americanas traen las discusiones del congreso hasta el 24 del mes pasado. En aquella época estaba tratando todavía la cámara del bill relativo á la marina, y habia grandes debates sobre determinar si se habian de construir dos fragatas ó 10 para prepararse..... ¡ para la guerra con la Gran Bretaña!

VALAQUIA.

Bucharest 6 de febrero.

Todavía permanecen aqui los plenipotenciarios turcos, y han enviado á Constantinopla tártaros (ó correos) con la noticia de que los rusos han denunciado el armisticio. Créese que el divan no quieré consentir en la cesion de ningun territorio. El gran visir entrará en campaña con mas de 100000 hombres. El conde Langeron es en el dia el general en gefe del ejército ruso, y el teniente general Markoff, que se ha distinguido en la campaña pasada, está baxo sus órdenes. Parece que las tropas rusas, que van extendiéndose por la Servia, ocuparán dentro de poco tiempo toda aquella provincia.

HUNGRIA.

Semlin 8 de febrero.

La noticia de la denunciacion del armisticio ha

hecho una sensacion desagradable en los serbios: en Belgrado y en todo el resto de la provincia se desea la paz.

Se sabe actualmente que las divisiones de los generales Langeron y Markeff no han puesto cerco, sino solamente observado la fortaleza de Rudschuck, antes de la conclusion del armisticio. Las tropas rusas evacuaron entonces la orilla derecha del Danubio por falta de viveres.

Los plenipotenciarios turcos han declarado formalmente que la Puerta otomana no consentirá en ninguna cesion de territorio; y los rusos, descontentos de que las negociaciones se prolongasen tanto, han denunciado el armisticio. Segun todas las apariencias la campaña próxima será muy sangrienta. El gran visir continuará, segun parece, en su empleo: las tropas tienen gran confianza en él: verdad es que en el verano último no ha podido penetrar en la Valaquia, y que la Puerta puede contar por perdido el cuerpo de tropas que mandaba Tschapan Oglou; pero esta es la única desgracia que ha tenido el gran visir durante la campaña última. Todos convienen en que este gefe ha dado pruebas de gran valor y serenidad en la batalla de Rudschuck, y que la victoria hubiera quedado por su parte decididamente, si la caballería turca hubiese podido executar los movimientos que él le habia mandado hacer.

BAVIERA.

Munich 26 de febrero.

En virtud de un decreto de S. M. los lises franceses de 6 y de 3 libras, cuyo valor ha sido hasta ahora de 2 florines 45 kreutzers, y de un florin 22½ kreutzers, no valdrán de aquí en adelante mas que 2 florines y 40 kreutzers, y un florin y 17 kreutzers. Pasados dos meses ninguna de estas monedas podrá circular.

GRAN BRETAÑA.

Londres 21 de febrero.

No queremos aventurar conjetura ninguna sobre los consejos y motivos que pueden haber determinado al Príncipe Regente á escribir al duque de York la carta que publicamos ayer; pero á lo menos estamos seguros de que los amigos de S. A. R. no creerán que una carta que contiene una proposicion tan inadmisible puede venir directamente de este príncipe.

Qualquiera que sea el que la ha dictado, debe saber que las circunstancias son tales que es imposible que ningun hombre de honor de uno y otro partido consienta en el acomodo que propone. Los lordes Grey y Grenville han declarado últimamente en la cámara alta que la emancipacion de los católicos, á su modo de entender, una providencia que no sufre dilacion. Al mismo tiempo Mr. Perceval ha declarado en la cámara baja que en ningun tiempo y en ninguna circunstancia accederá él á semejante providencia. ¿Cómo pues han de conciliarse opiniones tan encontradas, y manifestadas tan recientemente? Y cómo podrán deliberar en un mismo gabinete, ó concertar entre sí me-

didias de gobierno los sujetos que opinan así, y que quieren sostener con honor sus opiniones? ¿Mr. Perceval abandonará por ventura la suya por deferencia al lord Grey; ó éste renunciará á sostener una providencia en que cree está interesada la salud del imperio, á trueque de tener parte con Mr. Perceval en las funciones del ministerio? ¿Qual de los dos hará el sacrificio de su opinion, y qual de ellos podrá hacerlo con honor? Un hombre que sepa lo que es honor no puede hacer á otro una proposicion capaz de deshonrarle y envilecerle. La carta pues del Príncipe Regente no puede haber sido dictada por una alma tan elevada como la suya: preciso es que haya sido adoptada precipitadamente y sin reflexion por sugeriones de alguno de esos baxos y viles lisongeros, ó por algun político siempre vacilante en sus opiniones, de talento limitado, y falto de carácter. Tambien puede suceder que el Príncipe Regente haya mudado desde el año último de parecer respecto á las cosas de Irlanda, y que actualmente sea tan enemigo de la emancipacion de los católicos como lo es el mismo Mr. Perceval; y en este caso es claro que no debe tener por ministros á los lordes Grey y Grenville.

Si realmente hubiese habido una mutacion tan extraña en el modo de pensar de S. A. R., nosotros estamos persuadidos de que sea que hubiese consultado á su carácter personal, ó que hubiese tomado consejo de qualquiera persona que tuviera nociones justas de lo que es honor, habria declarado franca y positivamente á los lordes Grey y Grenville (si es que tenia á bien explicarse con ellos sobre este negocio) que despues de las conferencias que habia tenido con ellos el año último sobre la emancipacion de los católicos, habia mudado absolutamente de parecer en este punto, y adoptado el sistema de Mr. Perceval. (*Morning Chronicle*.)

Del 25.

La corbeta de guerra *Acteon* ha traído la noticia de una sublevacion de las tropas de Santa Helena. Los amotinados prendieron al gobernador; pero pocos dias despues fue puesto en libertad, y se restableció el orden y sosiego. Siete de los principales cabezas del motin han sido ajusticiados, y otros 40 han sido enviados á Inglaterra.

El conde de Liverpool ha notificado á todos los ministros extrangeros que está encargado interinamente de la secretaria de Relaciones exteriores hasta que se nombre una persona que suceda en este empleo al marques de Wellesley.

Del 26.

Segun las últimas noticias de la América meridional, se han dado varias acciones y choques entre los habitantes de Santa Marta y los de Cartagena. Pero con motivo de hallarse enfermo el general Miranda se han suspendido las operaciones militares de la nueva junta. Parece que los partidarios de la metrópoli no se hallan en estado de tomar la ofensiva. Los insurgentes de Caracas han cometido excesos y horrores mucho mayores que los de Buenos Aires. En las gazetas de México que alcanzan hasta el 16, se han insertado las relaciones de varios encuentros que ha habido entre

los insurgentes y las tropas del gobierno. Los habitantes de Cartagena se han declarado independientes, y han abolido la inquisición.

Por el correo de la Jamaica se han recibido cartas de la Guadalupe, en que se dice que en aquella isla ha ocurrido un accidente muy desagradable de resultas de una proclama del gobernador Cochrane, en que llamaba á los habitantes para que se alistasen en la milicia que iba á formarse para cuidar de la tranquilidad y seguridad interior de la isla. Como en la proclama no se expresaba clara y terminantemente que dicha milicia solo debia hacer este servicio, los habitantes creyeron que tambien debia defender la isla en caso de un ataque exterior; por consiguiente quando llegó el dia señalado para el alistamiento, no se presentó mas que un ciudadano, y todos los demas dixeron que no podian presentarse para hacer este servicio, porque se exponian á perder todos los bienes y posesiones que tenian en Francia, si tomaban las armas contra los franceses. El gobernador no queriendo hacerse cargo de la razon, les ha impuesto una multa de 800 duros, y aun dicen que quiere usar de medidas mas severas y crueles.

El duque de Richmond ha obtenido del Príncipe Regente una de las bandas azules que estaban vacantes.

ESPAÑA.

Sevilla 17 de marzo.

ORDEN DEL DIA.

El general Maransin avisa á S. E. el general en jefe que el 14 hizo Ballesteros un movimiento ofensivo contra Alhaurin. A la primer noticia que tuvo de ello se dirigieron las tropas de socorro sobre el punto atacado: el acercarse á Alhaurin, y el ataque que dieron los valerosos del 21.º de dragones, bastaron para arrojar de allí 500 tiradores que ocupaban la plaza y las calles principales. Durante la noche concentró el enemigo sus fuerzas en Coin. El general Maransin tomó posicion en Cártama con 900 hombres.

El 16, á las seis de la mañana, fue atacado este destacamento por Ballesteros en persona al frente de mas de 400 hombres. El enemigo fue rechazado tres veces en todos los puntos: la caballería hizo un ataque soberbio; pero la grande superioridad del número no permitió á nuestras tropas aprovecharse de esta ventaja. El general Maransin recibió una ligera herida en el momento en que iba á atacar el centro de los enemigos para coger su artillería: no habiendo podido executar este movimiento, vino á tomar posicion en Puente del Rei.

Las tropas del general Rei habian llegado el dia antes á Alora. Si se hubieran reunido por la noche con las del general Maransin, se hubiera acabado con Ballesteros y su division. Porque el general Rei, que al hacer su movimiento oyó un vivo tiroteo de fusilería del lado de Cártama, aceleró la marcha de su infantería; pero no pudo llegar á tiempo para tomar parte en el combate. Estando encargado de desalojar al enemigo de la llanura de Alhaurin, hizo un ataque brillante sobre la retaguardia del enemigo, que comenzó su retirada

al momento que vió desembocar la cabeza de la columna.

Los enemigos han perdido en este ataque unos 30 muertos, y de 60 á 80 caballos con igual número de soldados de caballería, que han sido hechos prisioneros. Los demas se refugiaron á la montaña en todas direcciones. La infantería no padeció, y se retiró á las montañas y los olivares.

Entre los prisioneros se hallan 50 oficiales, de los quales uno es coronel, y el secretario particular de Ballesteros. Nosotros no hemos tenido mas que dos dragones heridos. La pérdida del enemigo en este último combate asciende de 300 á 400 hombres.

Ballesteros ha perdido mucha gente en sus ataques repetidos contra Cártama. Su pérdida se regula en 600 hombres, entre ellos 130 prisioneros. Tambien se le han cogido 120 caballos.

El general Maransin elogia mucho la conducta de los soldados que han entrado en la accion. Cita con elogio la compañía de guias de Villareal y de Minganas, y los cazadores de la costa, que han competido con los dragones. El gefe de esquadron Chaillot ha dirigido con la mayor osadía el ataque contra Alhaurin. El gefe de batallon Ghivel, del 58.º, se ha distinguido, y ha dado pruebas de su valor á la vista de su general. El gefe del estado mayor Bellangé ha mostrado en esta ocasion tanta pericia militar como valor é intrepidez. Al capitán Ferras, del 21.º de dragones, se le cita tambien honoríficamente. El señor coronel Berion se ha conducido con la mayor serenidad y valor. El general Rei cita al gefe de esquadron Lepage, del 21.º de dragones, que fue quien dirigió la primer partida que atacó la retaguardia del enemigo. El capitán Michaux, edecan del general Ormancey, aprisionó é mismo al secretario del general Ballesteros. El teniente D. Francisco Gonzalez, encargado de organizar la compañía de cazadores de montaña de Antequera, aprisionó un capitán de voluntarios de Madrid. En fin, el mariscal de logis Angelo, del 21.º de dragones, se distinguió tambien, y ha merecido ser citado entre los valerosos.

Durante estos movimientos Ballesteros, amenazado de ser rodeado por otras tropas, no ha tenido mas tiempo para escaparse que el de retirarse precipitadamente á S. Roque, y baxo el cañon de Gibraltar.

Puerto de Santa María 21 de febrero de 1812.
= El general en jefe. = Firmado = Mariscal duque de Dalmacia. = Por copia conforme = El general de division, gefe del estado mayor general del ejército, = Firmado = Conde Gazán.

TRATOS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la tragedia en cinco actos titulada Otelo, ó el Moro de Venecia, y el sainete la Tertulia.

En el de la Cruz, á las quatro y media de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada el Picarillo en España; seguirá un duo en italiano, música del señor Nassolini, y se concluirá con el sainete las Aracadas.

EN LA IMPRENTA REAL.